

含む)を分解する解毒作用も有しています。信州大学で始まつた小児の生体肝移植の話を覚えてますか? 肝臓には大切な作用がたくさんあって、人工肝臓を作れないでの、働くなくなると移植しないと生き命が危うくなるのです。ただしこれは初期の段階で治療すれば、良くなることが多い

なので、今回は病名の紹介に止めます。皆さんに一番身近な肝炎は①と思いますので、少し詳しくお話ししましょう。



生ガキには
一用心をく

肝炎って何？

東陽病院
内科医師

健康ウォッチング

10

家庭や外出先で

家庭や外出先で

のでご安心を。

横芝町の皆さん、こんにち
は。今月は、肝炎の話をした
いと思います。肝炎と一口に
いつても内容があまりにも広
いので、二回に分けてお話し
します。まずは一般論から。
肝炎は文字通り肝臓の炎症

のことで安心を。
肝炎には①ウイルス肝炎（ウ
イルスが肝臓に入り炎症を起こ
す）②薬剤性肝炎（飲み薬や注
射薬が肝臓に悪影響を与える）
③アルコール性肝炎（飲酒過剰
で起こる）④自己免疫性肝炎（免
疫の異常で起こる）など
があります。②はあらゆ
る薬（風邪薬や胃薬でも
）で起こります。服
用には充分注意し、病院

暮
請用染料染みを用ひ
つけてしまつた——
このような経験をして
た方は多いと思ひます。そこで、
簡単にできる染み抜きを紹介し
ましよう。

ンカチなどを水で濡らして手早くたき、家に帰つてから染み抜きをしましよう。

「染みはこすらずにたたく」が原則です。染みがついたら、すぐその箇所の下に厚いタオルを当てます。そして、水で濡らした布で周りからトントンとたたき、汚れを下のタオルに移します。

染みはお酒やお茶をこぼす、口紅がつく、泥が跳ねる——などが原因でつきます。そこで、家庭で手軽に使える染み抜き剤として、それぞれのタイプに合った液を、普段から揃えておくようになりたいものです。

コーヒーやお茶、ジュースやしそうゆなどの染み抜きには、薄めた酢酸液やアンモニア液を使います。油の染み抜きにはペンジン。口紅や香水の染み抜きには、アルコールを使います。これららの液を布に含ませ、先の要領で汚れを下のタオルに移します。要は早く処理をすることです。外出先で汚したときは、ハ

ンカチなどを水で濡らして手早くたたき、家に帰つてから染み抜きをしましょう。

泥跳ねは、手早く処理をしようとなんどりこすつたりすると、泥が布地に入つて取りにくくなります。泥跳ねの汚れは、泥を十分に乾かしてから取ります。乾いた泥を歯ブラシで落とし、裏から指で泥をはじいて取ります。それでも薄く染みが残るようでしたら、お湯に洗剤を溶かしてふき取ります。

最近では、簡単に染み抜きができる薬品や洗剤などが出来ていますが、生地の種類や加工の仕方によつては、色が変わつたり生地を傷めたりする場合があるかもしれません。生地などでテストをしてから、使ってみたほうがいいでしょう。

簡単にできる染み抜き

暮らしの ワントピクト

14